



Les démolisseurs d'églises

Une très grave question se pose à la suite des récents incidents de Grizy-Suisnes où l'église a été désaffectée et démolie...

Pourquoi ne le ferait-il pas une fois de plus ?

Nous touchons ici au fond de la question. C'est que M. Briand, comme ses prédécesseurs, n'est qu'un jouet entre les mains des Loges...

Comment étrangler l'enseignement privé

Censure préalable des livres et programmes, brevets et certificats imposés aux maîtres libres, contrôle tyrannique de leur enseignement...

Simple annonce

Voici le texte d'une des petites annonces du journal américain le Sun : « J'ai l'honneur de faire part à mes amis et connaissances que la mort m'a enlevé ma chère épouse au moment où elle me donnait un fils pour lequel je cherche une nouvelle compagne... »

La démission de M. Lasies

M. Lasies ne veut plus être député. Il l'annonce à ses électeurs dans une lettre à un de ses fidèles amis, que nous publions plus loin.

La lutte scolaire

Notons à nouveau le mouvement grandissant de la fondation d'associations de pères de famille. Vient d'être fondées : L'association des pères de famille du canton de Saint-Martin-d'Arcey (Charente-Inférieure)...



M. LASIES

Le cardinal Luçon a fait hier, à Reims, une importante déclaration au sujet de sa condamnation.

Après avoir entendu le ministre de l'Instruction publique, dont le sectarisme a triomphé de certaines velléités de libéralisme des commissaires, la Commission de l'enseignement, au Palais-Bourbon, a adopté presque intégralement les propositions draconiennes du ministre.

Le Mois de saint Joseph

Au moment où s'ouvre le mois que la piété des fidèles aime à consacrer à saint Joseph, qu'il nous soit permis de recommander chaleureusement à leurs prières la « lutte scolaire ».

Le Mois de saint Joseph

« Au moment où s'ouvre le mois que la piété des fidèles aime à consacrer à saint Joseph, qu'il nous soit permis de recommander chaleureusement à leurs prières la « lutte scolaire ».

GAZETTE

La particule nobiliaire en Russie

La Chambre héréditaire de Russie vient de publier un édit interdisant l'usurpation de la particule nobiliaire. Cette mesure avait gagné jusqu'à de modestes fonctionnaires, tellement pressés d'ajouter le « von » allemand ou le « de » français à des noms russes, qu'ils ne se demandaient même pas si le nom n'était déjà pas par lui-même un qualificatif...

Félicitations au cardinal Luçon

L'Observateur Romano relatant la récente condamnation du cardinal Luçon par le tribunal civil de Reims, ajoute : « A l'éminent cardinal Luçon qui subit la colère des Jacobins sectaires de France, l'Observateur Romano présente ses humbles mais très vives félicitations, en lui adressant ses vœux pour le bien de la pauvre France, et le triomphe final de l'idée de liberté et de justice qu'il a ainsi dignement représentée et pour laquelle il injustement souffre avec ses fils dévoués. »

Un hommage à Pie X

« Le Giornale di Sicilia, organe antilibéral, rend hommage à l'œuvre de secours du Pape envers les victimes des tremblements de terre en Sicile. Ce journal dit à cet égard : « Cela fut fait avec impartialité, en dehors de tout préjugé bureaucratique, et ce fut un véritable témoignage de solidarité humaine. »

Notre nouveau feuilleton

Nous commencerons le 10 mars la publication d'un roman d'une rare saveur, construit avec ingéniosité, écrit avec une verve singulière.

Vers la réhabilitation

C'est l'étrange aventure d'un personnage qui s'improvisait policier pour poursuivre la réhabilitation d'un ami. L'histoire se déroule, en dialogues très enlevés. Ça et là, des scènes dramatiques donnent à l'intrigue un intérêt saisissant. Et les figures si générales de Léon et de Marcelle ne contribuent pas peu à gagner vite la sympathie du lecteur.

L'adjudication du matériel des pompes funèbres

423 lots étaient mis en vente. On nous assure que 40 seulement (nos lots 5, 58, 60, 72, 98, 99, 100, 103, 106 et 113) ont été adjugés pour la somme totale de 19 350 francs.

Sont attribués

Le Journal Officiel publie une série de décrets confirmant la spoliation de Fabriques ou Menses de 80 communes de l'Aveyron, de 24 communes du Cantal, de 11 communes de la Charente.

Le Petit Apôtre du Sacré-Cœur

Ce livre, du Gh. Febvre, dont le P. Lemius proclamait qu'il est « un vulgarisateur parfait en la doctrine de piété », est une petite somme théologique sur la dévotion au Sacré-Cœur. Il est destiné aux fidèles et à MM. les curés comme livre de lecture pour les exercices du Carmel.

Des pays bien informés

Les journaux américains parfois exagèrent. A propos des inondations, par exemple, le Courier des Etats-Unis, en date du 2 février, imprimait : « Le président Fallières a donné encore 100 000 francs. » Plus loin, le même journal indiquait : « Embusqués comme au Tonkin, les soldats d'infanterie de marine fusillent impitoyablement les individus pris en flagrant délit de pillage. On en a tué pas mal cette nuit. » Enfin, encore plus loin : « On estime le nombre des victimes à 250 000. On a essayé de reprendre les services des trains sans attendre la mise en état des signaux électriques. Il en est résulté une douzaine de collisions. » On voit ce que deviennent les nouvelles de Paris, après avoir traversé les mers.

Radicaux et « libéraux »

M. Dessoye, député et président de la Ligue de l'enseignement, paraît se croire très spirituel. A propos des conclusions de Mgr Amette, il s'égare lourdement des « six pouvoirs de l'archevêque ».

Entre collègues

Un journal russe, la Gazette de La Bourse, raconte une amusante histoire : « Le député Tétérenkov avait reçu, à la Douma, une place au dernier rang, tout en haut par conséquent. Un député paysan, par contre, avait été gratifié par le hasard d'un excellent fauteuil au premier rang, tout en bas. M. Tétérenkov, après entente avec son collègue, occupera dorénavant le bon fauteuil de ce dernier, qui le lui a cédé contre la modeste somme de quinze roubles ! » Ce n'est pas chétif

GRAND CATÉCHISME EN IMAGES à 100 francs

COLLECTION UNIQUE — Demander renseignements à M. BUS BATAUD, PARIS, VIII^e